

Minister of Foreign Affairs

Twenty-five years ago, Canada and China established full diplomatic relations. From the early days, it has always been Canada's goal to develop a strong and special relationship. Our mutual desire to broaden and deepen that relationship culminated in the Prime Minister's "Team Canada" visit to China last November. Today, as we celebrate this special anniversary, we will build on our historical relationship to fashion one even stronger in the years ahead.

We have developed the relationship to the point where Canada and China are continually engaged in either bilateral or multilateral discussions. Recently I had the pleasure of discussing regional security at the ASEAN Regional Forum with the Chinese Foreign Minister. I look upon this and other meetings as proof that the two countries can and often do engage in mutually beneficial discussions covering a wide range of topics. As our interests expand, I see an increased role in these discussions between our two nations as we look forward to the next twenty-five years of Canada-China relations.

In the forefront of this relationship has been the Canada China Business Council. The dynamic and varied nature of Canada's commitment to China can be seen in the companies which will be attending this year's Annual General Meeting in Montreal. The activities of companies such as those in this group have assisted Canada in furthering its policy towards China. I look to this celebration of twenty-five years of diplomatic relations between Canada and China not only as a reflection on how far the relationship has come, but how much further it will go in the next twenty-five years.

The Honourable André Ouellet

Le ministre des Affaires étrangères

Le Canada et la Chine ont établi des relations diplomatiques normales il y a vingt-cinq ans. Dans ce contexte, le Canada a toujours eu pour objectif de développer une relation forte et spéciale. Notre désir mutuel d'élargir et d'approfondir cette relation a été couronné par la visite « Équipe Canada » du premier ministre en Chine en novembre dernier. Aujourd'hui, la célébration de cet anniversaire spécial nous incite à faire fond sur notre relation historique pour forger des liens encore plus solides dans les années à venir.

Nous avons développé la relation au point où le Canada et la Chine sont continuellement engagés dans des discussions bilatérales ou multilatérales. J'ai récemment eu le plaisir de discuter de la sécurité régionale avec le ministre des Affaires étrangères de la Chine dans le cadre du Forum régional de l'ASEAN. Cette rencontre et nos autres contacts démontrent que nos deux pays peuvent mener des discussions mutuellement avantageuses sur une large gamme de questions. Ils le font d'ailleurs souvent. Au fur et à mesure que nos intérêts se diversifient, j'entrevois un rôle accru pour ces discussions entre nos deux nations alors que nous préparons les vingt-cinq prochaines années des relations entre le Canada et la Chine.

Le Conseil commercial Canada-Chine a été à l'avant-plan de cette relation. La nature dynamique et multiforme de l'engagement du Canada envers la Chine est révélée par les sociétés qui participeront à l'Assemblée générale de cette année à Montréal. Les activités de sociétés comme celles de ce groupe ont aidé le Canada à réaliser ses objectifs de politique à l'égard de la Chine. J'espère que cette célébration du vingt-cinquième anniversaire de l'établissement de relations diplomatiques entre le Canada et la Chine reflétera la maturité de la relation, mais aussi jusqu'à quel point elle sera développée dans les vingt-cinq prochaines années.

L'Honorable André Ouellet